

10 arguments pour gagner la bataille des retraites.

Un système qui reste l'un des plus performants : il faut le sauvegarder.

1. Ne laissons plus dire « de toute façon je n'aurai pas de retraite ». Dans l'état actuel des choses, nous aurons une retraite, mais il faudra se battre pour l'avoir.
2. Aujourd'hui, le système des retraites est à l'équilibre, il était même excédentaire de 900 millions* d'euros en 2021 !
3. Il permet à la France d'avoir un des taux de pauvreté des retraités le plus bas du monde, sinon le plus bas du monde. C'est une bonne raison pour conserver le système actuel.
4. Le Conseil d'Orientation des Retraites envisage quatre scénarios. Dans trois d'entre eux, le système est pérenne avec un retour à l'équilibre vers 2035.

* Rapport du Conseil d'Orientation des Retraites de septembre 2022.

Cas du scénario déficitaire : pas de quoi paniquer.

5. Le déficit annoncé ne dépasserait jamais 0,8%* du PIB. Les milliards d'euros annoncés peuvent paraître impressionnantes, mais mis en relation avec notre PIB qui s'élève à plus de 2300 milliards d'euros chaque année, c'est très gérable.

Une solution. Mais il y en a des tas.

6. Il s'agit de faire des arbitrages dans le budget de l'Etat. Thomas Porcher indiquait qu'une augmentation 2,5€/mois des cotisations salariales et de 2€/mois des cotisations patronales suffirait. Rappelons qu'avec la réforme de l'ISF, l'Etat nous a privés de 4 milliards d'euros de recettes par an. L'argument était d'éviter la fuite des capitaux qui était estimée à ... moins de 500 millions d'euros par an.

Fonctionnaires vs Privé : pas de quoi rougir.

7. Vous pouvez aller sur le site ENSAP pour calculer votre retraite. Quels que soient les arguments utilisés pour nous faire passer pour des privilégiés, répondez par le montant de votre future pension avec le système actuel. Serait-ce vraiment décent de nous proposer moins ? Evidemment non !

Un projet qui ne résoudrait rien.

8. Seulement un sénier sur 3 est en emploi après 60 ans. Retarder l'âge de la retraite va aboutir à allonger la période de chômage et à paupériser un plus la population.

Les moyens de lutter.

9. Le gouvernement sait que l'immense majorité des français.es est contre son projet. Comme souvent il ne reste que la grève et la rue pour le faire plier.
10. Plus les grèves seront massives, plus elles seront efficaces, moins nous auront besoin d'en faire. Chacun doit en convaincre le plus grand nombre.